

EL ÁNCORA

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahón.—Martes 5 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahón por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahón por Alcudia.—Miércoles 10 m. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahón.—4 t. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 mañana Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLES DEL CALL, 1, Y ZAGRANADA, 8.

Precio en las tres islas **1'25** PESETAS al mes.

Mañana sale el sol: á las 5 horas y 3 minutos, y se pone á las 7 horas y 7 minutos.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La-Puebla, 7'30 mañana, 3'45 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7'30 m., y 5'45 tarde.

De La-Puebla á Palma: 7'55 mañana, y 5'55 (m.) t.

De la Puebla á Manacor: 7'55 m., 2'45 y 5'55 (m.) t.

De Manacor á la Puebla: 7'30 mañana y 5'45 tarde.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: de Inca á Palma á la 1 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—Los santos mártires Ciriaco, diácono, Largo y Esmaragdo, con otros veinte en Roma.

San Marino el viejo, en Anazarbo en Cilicia, quien en tiempo del emperador Diocleciano y del presidente Lisias fué azotado, colgado de un palo y despedazado; y últimamente echado á las fieras, acabó su martirio.

Los santos mártires Eleuterio y Leonides, los cuales quemados alcanzaron la corona del martirio.

CULTOS.—Mañana viernes.—En San Francisco empezarán las Cuarenta Horas: dedicadas á la Inmaculada Concepcion: exposicion á las diez; acto continuo se dirá la misa mayor; luego se hará la novena á S. Roque y la devocion del día 8. Por la tarde, á las siete, se rezará la Corona, un rato de oracion mental, estacion, y la reserva.

El ejercicio del día 8 dedicado á la Inmaculada Concepcion se hará en las Capuchinas, á las siete y media, al tiempo de dos misas; en San Miguel, á las once, al tiempo de dos misas; en Santa Magdalena, un poco antes del anochecer.

En San Felipe Neri, al anochecer, el ejercicio á la Madre del Divino Amor.

En el Hospital, al anochecer, empezará un Triduo á S. Emigdio.

CORTE DE MARIA.—En la Catedral, á la Virgen del Purísima.

INTENCION GENERAL PARA ESTE MES.

Los pueblos del norte de Europa.

ORACION COTIDIANA.

¡Oh Jesus mio! por medio del Corazon Inmaculado de María Santísima, os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco por los pueblos septentrionales, en especial por los de Dinamarca, Suecia y Noruega, á fin de que disipadas por completo las tinieblas de la herejía, vuelvan todos á inflamarse en las llamas de vuestro amor.

PROPÓSITO.

Preservar á cuantos podamos de la herejía y errores modernos, y negar nuestro favor á los periódicos que son ó se llaman liberales.

CORREO DE AYER.

LA SALUD PUBLICA.

EN VALENCIA.

Las noticias oficiales y particulares, que se reciben de los pueblos invadidos por la epidemia son más graves que las de días anteriores. En Canals, especialmente, aumenta el mal, pues en las últimas veinticuatro horas han ocurrido 30 invasiones y 15 defunciones, cifras verdaderamente aterradoras, por referirse á una poblacion de 600 vecinos.

En los demas pueblos de la provincia, segun parte de la *Gaceta* de hoy, 4, ocurrieron ayer las siguientes invasiones y defunciones:

- Beniganim, una invasion y una defuncion.
- Castellon de Rugat, dos y una.
- Cuatretonda, una y dos.
- Luchente, cuatro y dos.
- Montichelvo, una y una.
- Terrateig, una y una.
- Alverique, una invasion.
- Algemesí, siete invasiones y dos defunciones.
- Total de ayer: 48 invasiones y 25 defunciones.
- De días anteriores:
- Millares (día 1.º), una invasion y una defuncion.
- Fortaleny, (día 2), una invasion.
- Vallada, (idem), una invasion.
- Palma de Gandía, (idem), una invasion.

Ayelo de Malferit, (idem), una invasion y una defuncion.

Total de días anteriores, cinco invasiones y dos defunciones.

En el caso de Valencia no ocurre novedad, pero en sus afueras siguen registrándose de cinco á seis invasiones diarias. Se advierte la falta de medidas energicas de saneamiento, y sobre todo de auxilios pecuniarios para remediar á la miseria de los pueblos invadidos.

EN TOTOED.

Se ha confirmado la noticia de la presentacion de la epidemia en Arges (provincia de Toledo), donde segun noticias particulares han ocurrido diez invasiones y dos defunciones.

El gobierno ha dispuesto el envío de un delegado á Arges y la remesa de 4.000 pesetas para los gastos de saneamiento y auxilio.

EN LLERENA.

Segun los telegramas recibidos hasta esta madrugada, no ha ocurrido en dicho punto ninguna invasion desde el día 1.º del actual.

EN ALICANTE.

Continúa sin saberse el estado sanitario de Denia. A Villajoyosa parece que ha ido nuevamente el gobernador de la provincia, y segun se dice ha pedido á Madrid tiendas de campaña para dar albergue á los vecinos del foco infeccioso llamado Barrio Nuevo.

EN MADRID.

Anoche se dijo que había ocurrido un caso sospechoso en una de las habitaciones de la casa donde vive el alcalde presidente.

Añadíase que había sido desinfectada la casa y que el Sr. Sánchez Bustillo había hecho que se tomasen toda clase de precauciones.

El Sr. Sánchez Bustillo habita en la calle de Olózaga, núm. 3.

Segun *El Liberal*, en la casa de socorro del distrito no se tenía anoche noticia alguna que confirmase dicho rumor.

EN FRANCIA.

El Globo publica el siguiente telegrama de su corresponsal en la capital de Francia:

«Paris, 2 (9.56 n.).—Confírmase el caso de cólera ocurrido aquí y seguido de defuncion.

Mañana por la mañana se hará en la Morgue la autopsia del muerto.»

LOS SOCIALISTAS.

Se reunieron ayer en el Liceo Rius, presididos, segun unos periódicos por el *compañero* Gomez y segun otros por el *compañero* Crespo.

Hablaron primero los *compañeros* Saturnino Gonzalez, José Bear, Juan Serna y Francisco Diego, apreciando á su modo el origen, desarrollo y estado actual de las huelgas de Manresa y de Málaga.

Repitieron lo que tantas veces han dicho: que es necesario acabar con la burguesía, y que esto no se conseguirá mientras no sea un hecho la union de todos los trabajadores.

El *compañero* Serna se distinguió por sus ataques á los periodistas, diciendo que eran unos embusteros que proponen ponerse de parte de los obreros y luego les abandonan.

A instancia de un periodista, concretó sus cargos, diciendo que se refería á *El Liberal* y á *El Resumen*.

Cuando le fué concedida la palabra al *compañero* Iglesias, resonó en la sala nutrida salva de aplausos.

Cuando pudo hacerse oír se expresó en estos términos:

«El despotismo patronal no se causa de hacer de las suyas. Voy á hablar contra los crímenes cometidos en Málaga y Manresa y contra las arbitrariedades y atropellos de la autoridad civil de Barcelona. Sí, crímenes, porque crímenes son los actos realizados por los dueños de las fábricas de Manresa y Málaga.»

Reseñó con vivísimos colores el origen de las huelgas actuales, asegurando que los dueños de esas fábricas habían tratado y tratan de disolver las Asociaciones organizadas que en dichas localidades habían llegado á formarse.

Dijo que las mujeres y los niños debieran y deben ser siempre atendidos y considerados, y que los dueños de fábricas que no tienen en cuenta el amargo llanto de la mujer ni la presencia de los niños, merecen, no el nombre de viles explotadores, sino de verdugos, de asesinos de la raza humana, los cuales debieran morir, no en un patíbulo, sino arrojados por la masa trabajadora, cansada de sufrir y harta de razon y de justicia.

Voces: ¡Que mueran!

Otras: ¡Ya morirán, ya!

Presidente: Orden.

El *compañero* Iglesias continuó su discurso llamando á los encargados de la fábrica de tejidos en Málaga perros de presa y gentes sin corazon ni sentimientos humanitarios.

Comentó la frase pronunciada por el encargado de aquella fábrica cuando los huelguistas pretendieron trabajar á condicion de que se les hiciese un pequeño aumento en el jornal. Aquella frase: «Si se os acaba el dinero comere á vuestras mujeres,» no se explica, no tiene nombre; es la mayor blasfemia, es el mayor escarnio que ha podido hacerse á la humanidad.

Concedió la conducta del Sr. Sánchez, cuyas enormes riquezas le permitian auxiliar á los obreros menestrales sin detrimento de su cuantiosa fortuna.

Añadió que tal conducta era digna de censura doblemente, porque entre los operarios desairados había bastantes que le habían ayudado á hacer la fortuna con su constante trabajo desde hace treinta años.

Protestó enérgicamente contra la conducta del gobernador de Barcelona por haber dispuesto que á los obreros se les atropellara por la fuerza armada, y protestó ademas del asentimiento que á dicho acuerdo hubiese dado el ministro de la Gobernacion.

Dijo que todos estos sucesos recientes eran simples chispazos eléctricos, precursores de la tormenta general que está formándose, la cual ha de despedir rayos y centellas sobre las cabezas de los desalmados burgueses.

(Una voz: ¡Duro, duro, y á la cabeza!)

El *compañero* Iglesias, despues de hacer varias apreciaciones sobre el origen de las huelgas, las cuales encontraba justificadísimas, excitó la caridad de los congregados en beneficio de los huelguistas de Manresa y Málaga, puesto que á ello estaba obligado todo aquel que quisiera ostentar con orgullo el honroso nombre de obrero asociado.

Repetidos aplausos se oyeron al terminar su discurso el fogoso orador de la clase obrera.

Por unanimidad se acordó protestar de una manera enérgica contra los fabricantes de Manresa, contra los que tienen á su cargo la representacion de la casa de Larios, en Málaga, y contra las autoridades de los puntos en que se iniciaron las huelgas.

La reunion terminó á las doce menos cuarto.

Representando á la autoridad gubernativa estuvo el delegado del distrito del Hospital, D. Argimiro Blay.

LOS ALBAÑILES.

En una de las aulas del Instituto de San Isidro se reunieron á las nueve de la mañana de ayer unos doscientos albañiles, con el objeto de discutir y aprobar los estatutos y reglamento de la sociedad La Union Obrera.

Antes de entrar en la discusion del reglamento, la comision nombrada al efecto dió cuenta de sus conferencias con el gobernador y con el alcalde para obtener el cumplimiento de un acuerdo del ayuntamiento, segun el cual se debe proceder cuanto antes al derribo de un gran número de edificios que tiempo expropiados. La comision manifestó que en di-

chas conferencias se les prometió complacerlos en sus deseos.

Después se discutieron ampliamente los estatutos y reglamento de La Union Obrera, interviniendo varios de los asistentes. En esta discusión se iniciaron dos tendencias: una, obtener trabajo durante el invierno, con lo cual los obreros se dan por satisfechos, y la otra, conseguir, por cualquier medio, menos horas de trabajo y aumento de jornal, sin dar por terminada la empresa hasta llegar á la emancipación de las clases trabajadoras.

La Union Obrera defenderá los procedimientos de templanza, por lo cual los que no están conformes con tales propósitos abandonaron el local después que el compañero Gonzalez hizo un elogio de la conducta en que se inspiran los huelguistas de Cataluña.

Después, los que pertenecen á La Union Obrera acordaron, á propuesta del presidente, levantar la sesión y continuar discutiendo el reglamento otro día en el local de la sociedad.

La reunión terminó á las doce y cuarto.

— La rica California comienza á producir vinos en cantidades respetables que dan ya lugar á un comercio bastante activo, haciendo descender la importancia de vinos franceses en los mercados de los Estados Unidos de un modo muy rápido y llegando ya á exportar á otros países.

Verdad es que los derechos establecidos sobre vinos extranjeros en los Estados Unidos son excesivos y dificultan la importación, puesto que llegan á pesetas 68,43 por hectólitro y pesetas 8,31 por caja de 12 botellas.

Sólo en 1889 el mercado de Nueva York ha recibido de California 313 mil hectólitros de vino por un valor de 18 1/2 millones de pesetas.

La exportación de vinos de California en 1889 ha sido:

A la América Central	1692 hec.	y 33372 botellas
» Méjico	1980 »	9204 »
» Hawai	3765 »	6012 »
» Colombia inglesa	485 »	5004 »
» Japon	860 »	1404 »
» Europa	1945 »	3120 »
» Varios	1075 »	780 »

Total 11802 hec. y 58896 botellas que suman en juto 12,244 hectólitros de vinos exportados por California en todo el año 1889.

Como ven nuestros lectores todo el mundo se mueve trabaja y busca mercados: sólo los españoles permanecemos quietos, esperando que nos lo den todo hecho, y el resultado será terrible, perdemos todos nuestros mercados actuales y dejaremos que los demás productores se apoderen de los nuevos, y entonces, cuando la producción española llegue á su máximo y haya un enorme sobrante de vinos podremos destinarlos... á regar las tierras de pan llevar ó mover los molinos; ¡siempre es un consuelo!

— Un ingeniero francés, M. Bunau-Varilla, ha presentado un nuevo proyecto para facilitar el paso por el canal de la Mancha, que si no es muy práctico, tiene bastante de curioso.

Consiste en prolongar las vías férreas francesas é inglesas hasta un par de kilómetros de las costas por medio de viaductos de hierro, desde los cuales se hará descender los trenes completos hasta un túnel submarino que ponga en comunicación ambos viaductos.

El presupuesto de obras es mucho más reducido que el del primitivo proyecto del túnel.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 2.—El corresponsal del *Koelnisch Zeitung*, telegráfico ayer mañana la noticia que por la tarde publicó el *Figaro*, diciendo que un perro que tuvo el rey de España Alfonso XII, había muerto. El telégrafo equivocó la palabra *Hund* (perro) convirtiéndola en *Krud* (hijo).

Tal es el origen del rumor que circuló ayer en la Bolsa, suponiendo que el joven rey de España había fallecido. La alarma duró muy poco tiempo, pues en los centros oficiales y en la embajada de España se desmintió rotundamente.

Londres 2.—Segun un telegrama de Zanzibar, el sultan ha hecho publicar un decreto manteniendo todas las disposiciones sobre la esclavitud en la misma forma que existían antes del acuerdo anglo-alemán. El decreto dispone que la venta, cambio y depósito de esclavos quedan prohibidos. Si el propietario que actualmente tiene esclavos fallece, éstos pasarán á ser propiedad de sus hijos, y á falta de éstos, los esclavos quedan completamente libres. Los actos de crueldad cometidos con los esclavos exponen al propietario á perder los derechos sobre ellos. Si los árabs contraen matrimonio con súbditos ingleses, los esclavos que tengan quedarán en completa libertad.

Ningun liberto podrá á su vez tener esclavos. Estos podrán rescatarse mediante el pago en que se estipule su libertad. Los propietarios de esclavos quedan obligados á consentir estos rescates. Todos los esclavos podrán asimismo, por este procedimiento, ser declarados libres. *The Times y Morning Post* aprueban unánimes este decreto, juzgándolo como la primera consecuencia del protectorado de la Gran Bretaña sobre Zanzibar.

Nueva York 2.—Noticias recibidas de la Libertad ofrecen importantes pormenores sobre la revolución de San Salvador. Derrotado el general Rivas, segun anticipó el telégrafo, logró huir el jués de la capital; pero perseguido y capturado el día siguiente, fué fusilado y su cadáver expuesto en la plaza de Armas. De la información que se ha abierto sobre los últimos sucesos, parece que resultan comprometidas algunas personas de significación.

El sitio puesto á la capital duró cuarenta y ocho horas y la ciudad ha sufrido considerables daños.

Unas cien personas perdieron la vida ó quedaron heridas en los sucesos que se han desarrollado en la república centro americana. La tranquilidad está completamente restablecida.

Ostende 2.—A la una y cuarenta y cinco de la tarde de hoy ha llegado á este puerto el emperador Guillermo. El rey, el conde de Flandes y el príncipe Vladimiro se dirigieron al *Hohenzollern* para saludar al emperador. Este y el rey se abrazaron repetidamente, y desembarcando luego, se encaminaron al real palacio, al cual llegaron á las dos y treinta minutos.

Ostende 3.—El emperador Guillermo, después de asistir en la mañana de hoy á los Oficios divinos, á bordo del *Hohenzollern*, y de haber almorzado en el palacio real, salió á las cuatro de la tarde con rumbo á Inglaterra.

Constantinopla 3.—El patriarca armenio ha presentado la renuncia de este cargo, por consecuencia del motin del domingo último, seguido de la prision de 600 armenios.

Rio Janeiro 3.—El gobierno brasileño ha decretado el establecimiento de un Banco hipotecario nacional con un capital de cien mil contos en oro.

Berlin 3.—Mañana se celebrará la primera sesión del Congreso internacional de ciencias médicas.

El número de individuos inscritos es considerable. Solamente de Francia han llegado 150 médicos, que se proponen tratar exclusivamente la cuestión del hipnotismo y la electricidad, aplicados á la medicina.

El Congreso médico ofrece revestir verdadera importancia.

Roma 3.—La prensa italiana sigue comentando la imposición del rey Humberto, obligando al presidente del Consejo de ministros, señor Crispi, á abandonar el despacho de asuntos extranjeros.

Algunos periódicos de oposición pretenden que este acto demuestra poca confianza por parte del rey en la política exterior del señor Crispi.

Paris 3.—Segun informes privados de Sofía, la opinion general se muestra allí cada día más indignada contra el presidente del Consejo, Stambouloff, acusándole de estar al servicio de Alemania.

Añaden que Stambouloff ha recibido varios anónimos anunciándole que tanto él como el príncipe Fernando serán asesinados si no abandonan el poder.

Lisboa 3.—En la Cámara de diputados, el señor Navarro, progresista, pregunta al gobierno si es verdad que el teniente Continho se apoderó de un buque ingles en Chirono.

El mismo diputado califica este acto de locura patriótica.

El ministro de Marina confirma el hecho, diciendo que Continho ha cometido un acto de indisciplina que debe ser juzgado por los tribunales respectivos, y con el cual nada tiene que ver el poder legislativo.

Londres 4.—Los telegramas de Buenos Aires dicen que tanto la situación política como la económica sigue inspirando grandes recelos, no habiendo tenido hasta ahora ningún cambio notable.

Añaden que segun la crisis ministerial, creyéndose que será muy laboriosa, pues la opinion pública reclama un cambio radical de gobierno, y sobre todo la dimisión del presidente de la república.

Este persiste en la idea de no dimitir, y se le atribuye el propósito de hacer un cambio ministerial, que comprenderá solamente á tres ó cuatro ministros.

Paris 4.—En los círculos políticos se hacen muchos comentarios sobre las manifestaciones que se han tributado en Ostende al emperador de Alemania.

Las atenciones que el rey de Bélgica ha tenido con el emperador, y las conferencias secretas que han celebrado ambos, hacen sospechar que la alianza de Bélgica con Alemania ha debido quedar, si no resultamente hecha, al menos acordada en principio.

Con especial gusto reproducimos otra carta que nos ha remitido el filósofo REPUBLICANO. Dice así:

Sr. Director de EL ANCORÁ.

Muy señor mío: Doy á V. las gracias y le felicito por haber dado cabida en su periódico á mi primera carta. Ha dado V. prueba de imparcialidad y desapasionamiento al insertar un comunicado, escrito en justa defensa de los sentimientos é ideas del partido al que nos honramos en pertenecer los hombres de ciencia y conciencia de esta capital. Esto me anima á dirigirle la segunda, sobre el mismo tema: lógica y proceder nobilísimo del partido y del periódico *El Republicano*.

Ya sabe V. que somos enemigos de las Congregaciones ó Institutos religiosos, llámense monjas, frailes, terciarios, ó como se quiera, por la sencilla razon de que «causan á la sociedad gravísimo daño y ningun bien». Al escribir esto, se citó como ejemplo á Raimundo Lulio, y así se pensaba haberlo consignado en el periódico; pero hubo quien consideró *económicamente* absurda la cita, y se desistió de ella.

Otro tanto ocurrió cuando, hablando de los milagros, dijimos que el *Niño Dios* de Santa Margarita había obrado tantos como Margarita Alacoque y el lego Alonso, y por tenerla más á mano se pensaba añadir la monja Catalina Tomas; pero se armó un cisco de primera, porque algunos de los presentes testificaron de ciencia propia los milagros de la monja, y se temió justamente que con tal cita quedara sin suscripciones el periódico.

Esto probará á V. nuestra lógica, que no se para en barras y llega al Beato Lulio, como á la Beata Catalina Tomas; y á la vez nuestro noble proceder al no querer hacer públicas tales consecuencias.

Lo cierto es que no han contestado Vds. aun á esta proposición: «los frailes, jesuitas, monjas y demas congregaciones representan una aberración del sentido del Evangelio y causan á la sociedad gravísimo daño y ningun bien». ¿No es un crimen de lesa humanidad el que existan 171 casas en Europa, Africa y América donde se hallan recogidos más de 20 000 pobres ancianos, cuidados y asistidos con sofisticidad sin igual, haciéndoles llevar la vida y preparándoles para la muerte? Y como si no bastara con esto, sale otra congregación de la misma clase y lleva fundadas más de 70 casas, prestando asistencia á 2.600 accianos de ambos sexos. ¿Cree V. que ningun republicano puede llevar esto con paciencia? Por eso hemos atacado á las Hermanitas de los Pobres, en nombre de la libertad. ¿Por qué si un republicano quiere que su padre muera de hambre y de miseria han de venir esas monjas á impedirlo, contrariando su libertad?

Lo mismo que ese otro fanático de nuestros días, Don Bosco, le dió la ocurrencia de ir recogiendo por las calles de Turin y otras ciudades de Italia los hijos de los republicanos que andaban merodeando, expuestos á la criminalidad, y enseñó á miles de estos pillétes á leer, escribir, cuentas, catecismo y un oficio, y no contento con esto, envió emisarios suyos por todas las naciones de Europa, todas las de la América del Sur, incluso la Patagonia y por la Océania, y figúrese V. que solo en Patagonia llevan bautizados más de 14.000 salvajes. ¿No es este un ataque feroz á la libertad republicana?

¿Y qué diré de esas Adoratrices, de esas Oblatas y de esas Arrepentidas ó de la Piedad que aqui tenemos, consagradas á recoger las infelices extraviadas, para devolverles el pudor y la vergüenza que han perdido y darlas educación é instruccion que tal vez nunca recibieron? ¿Por qué se las ha de encerrar en una casa religiosa y no se las de dejar libres en poder de las honradas harpías que las explotan?

¿Pues, y los Hermanos de la Doctrina Cristiana? Le ha dado la gana ahora de salir entre ellos un Hermano Alejo, á quien el Congreso de Geografía de Paris ha reconocido, como uno de los geógrafos más eminentes de nuestro siglo, que ha sido premiado en Londres (1871), Viena (1873), Paris (1875 y 1878), Rio Janeiro (1882), Tolosa y Londres (1884), Amberes y Nueva Orleans (1885), y en Barcelona y Bruselas (1888), y nombrado por el rey de Bélgica Caballero de la Orden de Leopoldo y por el de Portugal Caballero de la Orden de la Concepcion.

¿Qué nos importa á los republicanos la Geografía? Queda, pues, sentado y por Vds. consentido, que las congregaciones religiosas causan á la sociedad gravísimo daño y ningun bien, y que por el contrario son un ataque constante á la libertad del salvaje, de la mujer perdida, del ratero, del tomador, del infeliz necesitado y de la ciencia y nobleza republicanas.

De V. S. S. UN REPUBLICANO.

En el hospital civil ingresaron ayer tres varones y una hembra enfermos, y se dió de alta á una hembra.

Dos cadáveres fueron conducidos ayer al cementerio de esta ciudad.

Para el consumo público se degollaron ayer 8 bueyes, 1 vaca, 2 terneras, 28 carneros, 20 ovejas, 10 corderos y 6 cabritos.

Programa de las piezas que esta noche tocará la música del Regimiento Infantería de Filipinas en el paseo del Borne:

- 1.ª Pasodoble San Telmo, por S. A. R. de Orleans.
2.ª Mazurca Alvarita. — Milpiger.
3.ª Terceto de las Cigarreras. — Chueca.
4.ª Polka Hanki Panki. — Coote.
5.ª Wals El Sentimental. — Greob.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 6, á las 10:40 m.

La Gaceta publica la jubilacion de D. Antonio María Sbert, Registrador de Hipotecas de Palma.

Han llegado los Sres. Sagasta, Salmeron, Alonso Martínez y Márto.

Aumenta el cólera en Arges (Toledo).

Madrid 6, á las 9:15 n.

La Junta del censo nada ha resuelto de la proposicion del Sr. Castelar para reglamentar las atribuciones y derechos de la junta. Por unanimidad se ha acordado que rija el sufragio universal en las elecciones parciales de ayuntamientos y diputaciones provinciales.

Madrid 6, á las 9:35 n.

La Junta del censo ha acordado por

nueve votos contra seis, que el determinar que rija el censo nuevo no compete al gobierno, sino á las Cortes; y la mayoría ha acordado excitar al gobierno á fin de que en las operaciones del censo únicamente intervengan los ayuntamientos ó concejales legalmente constituidos por votacion popular. Mañana continuará.

Madrid 6, á las 9:45 n.

En la reunion de la Junta del censo han votado los Sres. Márto y Sardeal con cuatro conservadores. Los fusionistas y republicanos han votado juntos siendo mayoría. Han hablado todos menos el Sr. Sagasta.

ULTIMAS COTIZACIONES

Table with columns for location (PALMA, MADRID, BARCELONA, PARIS) and various financial instruments like Crédito Balear, Cambio Mallorquin, etc., with corresponding prices in Dinero.

Sociedad del Alumbrado por Gas.

Queda cerrada hasta nuevo aviso la admision de solicitudes para plazas de faroleros suplentes. Palma 7 de Agosto de 1890.

Banco de España

Sucursal en Palma de Mallorca.

Debiendo procederse á la corta de los cupones de los vencimientos de 30 de Septiembre y 1.ª de Octubre del corriente año, correspondientes á los valores depositados en esta Sucursal, se advierte á los interesados lo siguiente:

- 1.ª Que podrán retirar sus cupones, previo pedido, ó solicitar por escrito que se conserven unidos á los títulos, hasta el día 10 del corriente para los de la Deuda exterior al 4% y para los de Billetes hipotecarios de Cuba; y hasta el 25 del mismo mes para las demas clases de valores.
2.ª Que transcurridos dichos plazos se procederá á presentar al cobro los cupones que no hayan sido objeto de pedido ó solicitud.
3.ª Que á partir del día 15 del corriente no se admitirán en depósito: los títulos del 4% Exterior y los Billetes hipotecarios de Cuba con el cupon de 1.ª de Octubre de 1890, y desde el 25 del propio mes los de las demas Deudas.

Palma 5 Agosto de 1890.—El oficial secretario, Emilio Figueras.

Subasta voluntaria.

El día 11 de Agosto próximo, á las 12 de la mañana, en los bajos del edificio que ocupa el Crédito Balear, se rematarán en pública subasta, si la oferta acomoda á los vendedores, y con arreglo al plan de condiciones obrante en poder de dicha sociedad, las fincas siguientes:

El predio Son Frau ó Can Garriga, sito en el término de Marratxi, de extension de 42 hectáreas 61 áreas, equivalente á 59 cuarteradas 1 cuarteron 21 destres ó lo que fuere, poblado de almendros, con casa rústica y urbana. Una casa situada en esta ciudad, calle Miñonas, números 21, 23 y 25, consistente en planta baja y primer piso.

Venta.

A voluntad de su dueño se venden los predios Son Vich nou y Son Vich vey situados en el término de Calviá de extension el primero de 244 cuarteradas 3 cuarterones 43 destres, y el segundo de 121 cuarteradas 3 cuarterones 50 destres, consistentes en olivar, almendral, algarroveral y huerto con manantial. Para más informes dirigirse en Palma á la casa número 6 de la plaza de Atarazanas.

AVISO.

El despacho de jabones marca Providencia, se ha trasladado al Colmado de los Sres. Hijos de Rafael Pomar.

Pastillas Peral sin esencia 1 pta. docena.
Pastillas Peral con esencia 1:25 docena. 1-5

Jabon Blando.—Legla.

TIPOGRAFIA CATÓLICA BALEAR, BERRAD, 3, DUBLICADO.

Barcoqueba, dando á su voz grave y solemn. me acento; quiero levantar sobre el trono un tesoro que se ignora, mal apreciado ahora, y del cual nadie hace caso.
—No os comprendo, murmuró Sarah agitados sus miembros por nervioso temblor. Si se trata de mí, es inútil hablar más; he reflexionado y tomado mi partido: nada del mundo podrá desvirtuarme de mi deber. Soy en este momento, lo que era esta mañana y será siempre. Si se trata de otra persona, es ya bastante; quiero permanecer extrñada á esos asuntos.
—Escuchame y no me interrumpas: no me rehusaréis el solo favor que os pido y acollido de vos: cuando me hayais oido.
—Hablad, pues, dijo Sarah con acento breve.
—É ahí, mujer, lo que tengo que decir. Empezó Barcoqueba. Es Israel nuestra patria, la patria de nuestros padres, sobre esta generosa tierra herencia del Señor. millos de valientes brazos se aprestan al combate por la santa causa de la religion, independencia nacional; pero solo una abesa hay y puede haber que gule y dé acoton á tantos valerosos combatientes: ¡Quén reina,

LA VENGANZA DE UN JUDIO.
—Le aguardaré aquí, dijo Barcoqueba, si es que tenéis á bien permitirme, lo añadió con tono obstinado. Me he comprometido á salir del consejo un negocio importante; y luego, como tengo que inspeccionar parte del campamento, y deseo hablar con el jefe vuestro esposo, he creído conveniente no entrar de nuevo en la casa.
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?

LA VENGANZA DE UN JUDIO.
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?

LA VENGANZA DE UN JUDIO.
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?

LA VENGANZA DE UN JUDIO.
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?

LA VENGANZA DE UN JUDIO.
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?
—¿Por qué parte sólo trata por ahora?